Editorial

Guevara P Rafael Napoleón

Ex-Presidente de la SVI

Desde el momento del reporte del brote de infección respiratoria aguda de etiología desconocida por las autoridades sanitarias chinas en el ya aquel lejano 31 de diciembre de 2019, y la declaración de pandemia global en el mes de marzo de 2020 por parte de la Organización Mundial de la Salud, muchas cosas han cambiado para la Humanidad y sobre todo para el conglomerado global de personas que trabajan en el área de las enfermedades infecciosas, a la que pertenecen los integrantes de la Sociedad Venezolana de Infectología.

Desde entonces cientos de millones de personas han padecido y han fallecido a consecuencia del virus SARS-COV-2. A este conglomerado de individuos que trabajan en enfermedades infecciosas, les ha correspondido liderizar investigación en ciencias básicas y clínicas, orientar y asesorar a las comunidades y a los gobiernos, y quizás lo más duro y difícil es ser rector y líderes de los grupos clínicos que brindan asistencia a las personas enfermas, cuando el conocimiento es escaso y al principio de la pandemia prácticamente nulo sobre este novísimo flagelo que afecta a la humanidad, se podría hacer un paralelismo a esta situación cuando en el año 1981 del siglo pasado se describieron los primeros casos de la infección por el virus de inmunodeficiencia humana, pero obviamente con comportamientos diferentes ambas pandemias.

La publicación de este boletín es fiel reflejo de lo afirmado en el párrafo anterior, en él se encontrarán consensos que orientarán la atención de la mujer embarazada y lactante que padecen de la COVID-19, además se encontrarán estudios clínicos para la descripción de la infección y evolución de la infección en nuestro país, tanto en niños y adultos.

En años recientes han surgido en casi todos los países movimientos de personas que se oponen al uso de las vacunas; bajo el argumento de premisas falsas; sin reconocer el impacto que ha tenido en el bienestar de la humanidad el uso de estas, y el final de la pandemia se logrará, además de la aplicación de adecuadas medidas de salud pública para la contención de la infección, con la aplicación de las vacunas a un inmenso número de personas, que en tiempo récord se han logrado descubrir, investigar, producir y distribuir contra la COVID-19. En este número un grupo de expertos de diferentes especialidades médicas pertenecientes a la SVI y a otras sociedades médicas actualizan el calendario vacunal recomendado por la SVI para Venezuela destinado a las personas adultas y adolescentes, porque las vacunas no son solo cosa de niños.

La publicación de este Boletín es reflejo de lo que ha venido haciendo la SVI durante muchos años, y que en estos tiempos de pandemia y de predominio de la interconexión y la velocidad de la información por los diferentes medios que se disponen se ha puesto aún más de manifiesto, que es trabajar en función de los postulados que rigen a la sociedad.